
Calendrier 

Fête de la 

Toussaint 

Vendredi 1er 

novembre 

Messe à 10 h 30 

à Sainte Colombe 

Messe des défunts 

Samedi 2 novembre 

Messe à 18 h 30 

à Sainte Colombe 

Célébration de 

l’Armistice 

Lundi 11 novembre 

Messe du souvenir 

à 18h30 

 à Sainte Colombe 

 

 

Retour du Frat 

de Jambville  

des collégiens et 

lancement du 

Frat des lycéens 

samedi 19 

octobre à 14h00  

■ Puis Retour 

des JMJ de Rio 

 à partir de 18h 

paroisse St Pierre 

du Lac, 28 

Avenue 

F.Mitterrand,      

à Créteil.  
Suivie de la 

messe à 18h30.  

 

 

    

 

         ALLER A LA   PERIPHERIE 
J’y vais !  Et toi ? 

 

Voilà  le fil rouge de notre année pastorale. En ce début de la semaine de prière 
pour la Mission Universelle, je voudrais que  tous les paroissiens  réalisent à quel 
point aujourd’hui, notre paroisse est en situation de mission.  « Evangéliser 
suppose le zèle apostolique. Evangéliser suppose pour l’Eglise l’audace de sortir 
d’elle-même». 

Nous entrons cette année dans une Eglise qui accueille, une Eglise qui prie, qui 
célèbre, qui rend grâce à Dieu pour tout homme. Une Eglise qui rend grâce à 
Dieu avec et pour l’homme de ce temps pour qui elle a de la sympathie : 
l’homme vivant ; l’homme tout entier occupé de soi ; l’homme qui se fait non 
seulement le centre de tout ce qui l’intéresse, mais qui ose se prétendre le 
principe et la raison dernière de toute réalité. L’homme tragique victime de ses 
propres drames ; l’homme qui, hier et aujourd’hui, cherche à se mettre au-
dessus des autres ; l’homme insatisfait de soi, qui rit et qui pleure.  

L’homme versatile, prêt à jouer n’importe quel rôle et l’homme raide qui ne croit 
qu’à la seule réalité scientifique. L’homme tel qu’il est, qui pense, qui aime, qui 
travaille, qui attend toujours quelque chose.  L’homme sacré par l’innocence de 
son enfance, par le mystère de la pauvreté, par sa douleur pitoyable ; l’homme 
individualiste et l’homme social ; l’homme qui loue le temps passé et l’homme 
qui rêve à l’avenir ; l’homme pécheur et l’homme saint ; et ainsi de suite. 

Nous sommes envoyés sur la route du monde pour cheminer avec nos frères, en 
professant et en témoignant de notre foi au Christ et en étant annonciateurs de 
son Evangile. Jésus est venu parmi nous pour indiquer le chemin du salut et Il 
nous a confié à nous aussi la mission de Le faire connaître jusqu’aux extrémités 
de la terre. Le caractère missionnaire n’est pas un prosélytisme mais un 
témoignage de la vie qui illumine notre chemin, et nous apporte espérance et 
amour.  

La vie naît de la Vie. C’est en vivant la joie, le service et le don de soi dans toutes 
ses dimensions, c'est en y associant aussi tous ceux que nous côtoyons, tous 
ceux avec qui nous sommes en relation,  qu’ eux aussi se sentiront invités à 
devenir des acteurs, et que chacun de nous pourra être membre d’une Eglise qui 
rayonne. 

Père Louinès Plaisir, curé 

 

 

Le Messager 
Samedi 12 et Dimanche 13 octobre 2013           N° 1012 



“Aux périphéries,  

servons la fraternité” 

 
 

Diaconia 2013… Cette réflexion de 3 ans de 
l'Église de France, autour du thème “servons 
la fraternité”, s’est achevée en mai dernier à 
Lourdes, où 11.000 chrétiens de tous les 
diocèses français s’étaient retrouvés. 
L’objectif premier de cette démarche était 
d’appeler nos communautés à vivre 

davantage la fraternité et l’espérance avec les personnes en situation de fragilité, proches ou 
lointaines. Elle était aussi l’occasion de redire combien le service du frère est une manière de vivre 
sa foi chrétienne à la suite du Christ ! 

L’élection du Pape François a renforcé encore ce message pressant pour nous tous : l'Église, 
rassemblement des chrétiens au cœur du monde, doit se remettre en question pour que les plus 
pauvres y tiennent toute la place. Jusqu’à se faire pauvre elle-même, à la manière de Saint François 
d’Assise ! Le Pape François nous invitait ainsi, dans sa feuille de route, à “atteindre toutes les 
périphéries” : à sa suite, le secteur Val-de-Bièvre a choisi pour cette année le thème :  

“Aux périphéries, servons la fraternité”. 

Tout d’abord, que veut-on dire par “périphéries” ? Depuis notre banlieue, notre quartier, notre 
petit appartement, peut-être nous sentons-nous déjà dans une périphérie ? Le Pape nous éclaire 
sur le sens qu’il donne au mot : « L'Église est appelée à sortir d’elle-même et à aller dans les 
périphéries, les périphéries géographiques mais également existentielles : là où résident le 
mystère du pêché, la douleur, l’injustice, l’ignorance, là où le religieux, la pensée, sont méprisés, 
là où sont toutes les misères ». Les périphéries, c’est tous ceux dont nous sommes proches d’une 
manière ou d’une autre, et qui pourtant sont exclus de notre groupe, de nos relations, de nos 
richesses. 

En fait, en regardant le Christ dans les Évangiles, on se rend compte que sa vie a été tournée vers 
les périphéries : que ce soit les lieux de ses annonces (la Samarie, Capharnaüm, les villes à 
l’extérieur des provinces juives) ou les personnes qu’il va trouver (les pauvres, les aveugles, les 
lépreux, Marie-Madeleine la pécheresse, Matthieu le collecteur d’impôt, etc.), il semble choisir avec 
insistance ceux qui ont le plus besoin de lui. Non pas pour leur adresser des reproches, avoir pitié 
d’eux ou leur annoncer un message affadi, mais plutôt toujours pour un message énergique de 
pardon et d’espérance, pour leur annoncer une nouvelle qui les relève ! 

Nous sommes ainsi invités à prendre la suite du Christ, à faire parler notre créativité et notre 
dynamisme au service de nos frères. Comme l’a dit notre Pape François, un des problèmes de notre 
Église (comprendre “un de NOS problèmes”) aujourd’hui est son pessimisme : au contraire, il pense 
que « l'Église n’a jamais été aussi bien qu’aujourd’hui, il suffit de lire l’histoire pour s’en 
convaincre » ! Soyons convaincu d’être le plus chanceux des peuples, celui qui a entendu la Bonne 
Nouvelle ! 

Notre Pape décrit ainsi notre travail : « Je vois avec clarté que la chose dont a le plus besoin l’Église 
aujourd’hui, c’est la capacité de soigner les blessures et de réchauffer le cœur des fidèles, la 
proximité, la convivialité. Je vois l’Église comme un hôpital de campagne après une bataille. Il est 



inutile de demander à un blessé grave s’il a du cholestérol et si son taux de sucre est trop haut ! 
Nous devons soigner les blessures. » 

Si aujourd’hui l'Église se voit comme une place forte assiégée, alors nous nous replierons sur nous-
mêmes, on se méfiera du religieux. Nos portes ouvertes ne suffiront pas, nous resterons fades et 
tièdes : au contraire, plantés dans le monde comme la graine de moutarde dont nous parlait 

l’Évangile de la semaine dernière, nous sommes invités à avoir son dynamisme, elle qui est si petite 
mais qui pousse avec tant d’énergie ! 

Que dois-je faire, que dois-je changer dans mon attitude ? 

Moi, où suis-je appelé par le Christ à servir concrètement mes frères ? Est-ce aux périphéries de la 
paroisse : au service des malades, au Secours Catholique, en rejoignant l’équipe du CCFD ? Dans un 
service qui peut être tout simple, le ménage, le groupe de préparation de la messe des peuples, 
l’accueil … ? De nombreux paroissiens participent d’une manière ou d’une autre au service des 
autres. Pourtant, trop d’appels à renforcer des équipes qui en ont désespérément besoin restent 
sans réponse. 

Mais peut-être suis-je aussi appelé un peu plus loin, en étant témoin de la Bonne Nouvelle dans 
mon lieu de travail, dans mon quartier, dans ma famille ? 

François Leiber,E.A.P. 
 
 
 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

Vie de la communauté 
 

CLÔTURE DE L’ANNEE DE LA FOI. 
Samedi 16 novembre 

Par un pèlerinage diocésain à Notre Dame de Paris 

 Matinée en secteur :  
8h30 rendez-vous à l’église Ste Germaine de Cachan pour un temps de pière, échanges 
9h45 départ à pied pour Notre-Dame ou RDV 12h au RER Arcueil-Cachan  

 pique nique dans les jardins de l’archevêché à Paris 
 13h30 – 17h30 : Notre Dame 

13h30 Accueil par Mgr Santier puis présentation de la cathédrale 
16h Célébration eucharistique.  

Bulletins d’inscription à votre disposition dans les lieux de culte et à l’accueil. 

 

MESSE DES PEUPLES 

La prochaine messe des peuples se prépare dès aujourd’hui ! 

A la sortie de la messe vous trouverez :  

 Une carte du monde et une carte de France. 

Merci à chacun d’y faire figurer votre lieu d’origine. 

 Un cahier où vous pourrez noter ce que vous inspire le mot « migrant » 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre et à poser vos questions au membre de l’équipe de 

préparation  présent ce jour.   Merci d’avance   



Vie de la communauté 

Obsèques 

Monsieur Maurice CORDELLIER – Monsieur Cyril LEBONDIS – Madame Eugénie LEBONDIS 
Madame Hélène JAFFRENON – Madame Denise QUENTIN 

 

Vos rendez-vous de la quinzaine 

Réunion responsables accueil secteur 
PCS enfants handicapés 
A.G. association Saint Colombe 
Réunion parents animateurs KT 
Aumônerie 4°/3° 
KT CM1 / CM2 
PCS enfants handicapés 
Réunion préparation messe des peuples 
Messe à l’AREPA 
 

Mercredi 16 octobre de 10h à 12h au 3 rue Jaume 
Mercredi 16 octobre à 14h45 au 3 rue Jaume 

Jeudi 17 octobre à 18h30 à Notre Dame 
Vendredi 18 octobre à 20h30 à Notre Dame 

Samedi 19 octobre de 10h à 12h à Notre Dame 
Samedi 19 octobre de 10h à 12h au 3 rue Jaume 

Mercredi 23 octobre à 14h15 au 3 rue Jaume 
Samedi 26 octobre à 15 h au 3 rue Jaume 

Lundi 28 octobre à 15 h au 1 rue du Nivernais 
 

CCCC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comment nous joindre : 

Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly Larue 

Tel : 01 46 86 16 25   

Courriel : secretariat.saintecolombe@yahoo.fr 

Le site de la vie du secteur : http://www.catholiques-val-de-bievre.org/ 

Le denier de l’Eglise fait vivre notre communauté.  Ne l’oublions pas ! 

ISSN : 2268-9389 

 

Clôture de la Semaine Missionnaire 

Rentrée Paroissiale au Bon Pasteur 

Dimanche 20 octobre à 9 heures 

Vous êtes tous invités à rejoindre la communauté de cette chapelle 

ASSOCIATION SAINTE COLOMBE 

ASSEMBLEE GENERALE annuelle  Jeudi 17 octobre 2013 à 18 H 30  

à la Chapelle Notre-Dame de la Trinité 1 rue Lallier, l’Hay-les-Roses 

cette année l’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de l’Association Sainte Colombe se tiendra 
exceptionnellement à la Chapelle Notre-Dame de la Trinité le Jeudi 17 octobre 2013 à 18 H 30. 

 A cette occasion, seront projetés les photos des différentes activités de l'année 2012/2013  
(loto, pèlerinage à Blois,  repas italien…). 

Nous comptons sur votre présence.                Gérard LE BOYER, Président          
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